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Bulletin d’informations 
communal VOYER 

Durant cet été, les travaux de sécurisation routière se poursuivent. 

Actuellement, la réalisation d’un trottoir, rue de la Libération, à l’entrée du 

village, offrira plus de sécurité aux riverains lors de leurs déplacements à pied.  

Parallèlement à ce projet, les services du département ont pris le relais en 

procédant au rabotage des routes départementales traversant notre village, 

puis à la pose d’un nouveau revêtement. Ces travaux, qui se sont étalés sur 

une semaine environ, ont engendrés d’importantes contraintes routières et je 

tenais à vous remercier pour votre vigilance et votre patience. Il nous faudra 

attendre quelques semaines avant de pouvoir réaliser les marquages au sol, 

et ainsi clôturer cette opération d’envergure pour notre commune. 

Nous poursuivons encore et toujours notre lutte pour préserver nos intérêts 

et ceux des autres communes rurales. La menace d’une fermeture de classe, 

la nouvelle loi visant à harmoniser le mode de scrutin aux élections 

municipales, les tergiversations quant à l’application de la loi NOTRE, sont 

autant de menaces qui pèsent sur nos villages et qui en compliquent 

davantage la gestion.  

Au 1er janvier 2026, par application de cette loi tant décriée, les communautés 

de communes devaient prendre la compétence eau potable. Ce n’est 

désormais plus obligatoire. Ce revirement n’a que peu d’impact sur notre 

commune, mais les 5 années passées à préparer ce transfert sont autant de 

temps perdu pour nos collectivités. Quel gâchis ! 

Je vous souhaite de belles vacances et de pouvoir profiter de bons moments 

de détente. 

Le Maire, Bertrand JANSON 

SOMMAIRE : 

 

20 – juillet 2025 
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Informations communales 

Repas des aînés 

Le dimanche 25 mai, jour de la fête des mères, la commune de Voyer a eu le plaisir d'organiser le 

traditionnel repas des aînés. C'est dans une ambiance conviviale que les seniors du village se sont réunis 

à la salle polyvalente pour partager un moment chaleureux et gourmand. 

Accueillis par le maire Bertrand Janson, les participants ont pu profiter d'un délicieux repas préparé par 

le traiteur "le goût et vous". Le maire en a profité pour faire un point sur les projets de la commune, 

notamment les travaux en cours ainsi que les actions menées pour soutenir l'école du regroupement 

pédagogique intercommunal. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ce rendez-vous annuel est toujours très attendu par 

les aînés, heureux de se retrouver pour échanger, 

rire et partager un bon repas. À l'occasion de la fête 

des mères, une rose a été offerte à chaque maman 

présente, un geste simple mais très apprécié. 

L'après-midi s'est poursuivi dans la bonne humeur, 

entre conversations animées et souvenirs partagés. 

Un beau moment de vie communale qui illustre 

l'importance du lien intergénérationnel à Voyer. 

Tous sont repartis le cœur léger, en espérant se 

retrouver l'an prochain pour une nouvelle édition. 
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Informations communales 

Travaux de sécurisation routière 

Afin de sécuriser le cheminement des piétons à l’entrée du village par la rue 

de la Libération, le conseil municipal a décidé la création d’un trottoir bordant 

la route départementale. Le département de la Moselle, au travers du 

dispositif AMISSUR a participé au financement de ce projet à hauteur de 30%, 

soit 9.990€.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ces travaux s’imbriquent totalement dans le projet de sécurisation 

routière de la traversée du village. Mené par la commune, soutenu 

par le département de la Moselle, la région Grand’Est, l’Etat et la 

CCSMS, l’itinéraire des automobilistes empruntant les routes 

départementales a été repensé sur les conseils de la MATEC, agence 

du département de la Moselle. Ainsi, tous les carrefours sont repris, 

les priorités parfois modifiées, afin de faire baisser la vitesse des 

véhicules. L’arrêt de bus est mis aux normes et des passages piétons 

seront aménagés tout au long de la traversée. 
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Travaux de sécurisation routière 

Au vu de ce projet d’envergure porté par la commune, les services du Département ont également 

procédé au remplacement des enrobés sur l’ensemble du réseau départemental, ce qui concerne la rue 

de la Libération, la rue des Cerisiers, la Grand ‘rue et une partie de la rue du Stade. Passé un délai 

d’environ 1 mois après cette réfection de chaussée, nous pourrons enfin clore ce dossier par la pose des 

résines pour le marquage au sol. 

 

 

En voiture, à moto, à vélo ou à 

pied, quel que soit son âge et son 

expérience, la sécurité est 

l’affaire de toutes et tous.  

 

Informations communales 
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Informations communales 

Contrats été 

Pour la 4ème année consécutive, la mairie a recruté des étudiants durant la 

période estivale. Entre le 15 juin et la fin août, nos 4 jeunes se relaieront pour 

procéder à divers travaux d’entretien et de nettoyage. 

Jade, Léa, Lisa et Mathys auront une activité chargée cet été notamment au niveau des espaces verts mais 

aussi dans les différents bâtiments et équipements communaux.   

Au programme : arrosage, désherbage, peinture, entretien des bâtiments communaux et rangement des 

différents sites communaux.     
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Retour sur une année scolaire riche en découvertes :  la découverte des paysages 
 
L’année scolaire vient de s’achever, marquée par un voyage passionnant à travers les différents paysages qui 

nous entourent : la forêt, l’océan, la montagne, la ville et la campagne. Chaque thème a été l’occasion d’une 

sortie pédagogique, permettant aux élèves de s’immerger pleinement dans ces environnements variés. 

Le voyage a débuté par une escapade en forêt, avec une sortie en plein cœur de la forêt de Voyer. Les élèves ont 

pu observer la faune et la flore locales, comprendre l’importance de cet écosystème et apprécier la sérénité que 

procure la nature. 

  

 

 

 

 

 

Parallèlement au thème de l’océan, les classes ont suivi avec enthousiasme la 

course du Vendée Globe, découvrant les défis de la navigation en solitaire autour 

du monde. Pour prolonger cette expérience, les élèves ont participé à la Virtual 

Regatta, une simulation en ligne de course à la voile, qui leur a permis de s’initier 

aux stratégies nautiques et de vivre l’aventure de la mer de façon ludique.  

Puis, cap vers la montagne avec une sortie en raquettes au Hohneck. Cette 

expérience a permis aux enfants de découvrir les paysages enneigés, d’apprendre 

les rudiments de la randonnée hivernale et de partager des moments conviviaux 

en plein air. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Le programme s’est poursuivi avec une immersion urbaine lors d’une visite à Strasbourg. À bord d’un bateau-

mouche, les élèves ont exploré la ville sous un angle original, mêlant histoire, architecture et vie contemporaine. 

 
 
 

L’école 

Merci aux agents de l’ONF pour leurs explications 
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Un moment fort de l’année a été la 

rencontre avec le skipper Louis Burton, 

qui a partagé avec les enfants son 

expérience en mer, suscitant de 

nombreuses questions et beaucoup 

d’admiration. 

 
 
 
 
 

 
 
Enfin, pour clore cette année riche en émotions et en 
apprentissages, un spectacle de fin d’année a 
rassemblé tous les élèves autour d’un medley de 
chansons célébrant la diversité des paysages explorés 
et la joie d’avoir partagé » ces aventures ensemble. 
 
Cette année scolaire a ainsi permis aux enfants 
d’élargir leurs horizons, de mieux comprendre leur 
environnement et de créer des souvenirs inoubliables. 
 
 

 
 

Cette année scolaire a ainsi permis aux enfants d’élargir leurs horizons, de mieux comprendre leur environnement 
et de créer des souvenirs inoubliables. 
 
Nous remercions chaleureusement toutes celles et ceux qui ont participé, de près ou de loin, à ces belles escapades 
et rendu possible la réalisation de tous nos projets : enfants, parents, association des parents d’élèves, commune 
et autres intervenants. 
 
En espérant pouvoir poursuivre nos aventures avec vous l’année prochaine, nous vous souhaitons de belles 
vacances.  

Les « maîtresses Julie » 

 
 
 

 

L’école 

Merci à Bureau Vallée 

pour ce chouette 

moment ! 
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Communauté de Communes Sarrebourg Moselle Sud 
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Les associations 

Le comité des fêtes  

En association avec nos amis vignerons de l’association « Vins en fête », le comité des 

fêtes de Voyer vous invite très cordialement à leur salon des vins qui aura lieu le 1er 

week-end de septembre à la salle polyvalente. 

Les vignerons vous accueilleront pour la dégustation et la vente de leurs produits dans la joie et la bonne 

humeur provençale. 

Les bénévoles du comité des fêtes assureront à tous le meilleur accueil avec toujours autant 

d’enthousiasme pendant ces 2 jours de liesse festive. 

Pour la pleine réussite de cette 38ème fête des vins, venez nombreux, cela sera notre récompense. 

 

                                     Merci à tous. 

 

 

Le président : Pierrot Ramm 

 

 

 

38ème fête des vins de la 

vallée du Rhône 

6 & 7 septembre 2025 
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Les associations 

Union Sportive Voyer  

Quelques jours après la fin de la saison, l’occasion m’est donnée d’en faire le bilan. 

Malheureusement la tentative d’engager une équipe dans le championnat sénior 

est un échec. Par contre, le jumelage dans les catégories jeunes avec le club voisin 

de Lorquin est une belle réussite. 

En effet, durant cette saison, nos jeunes se sont épanouis dans les catégories U13 et U15. L’année 

prochaine, tous se retrouveront en U15. Pour préparer la future saison, les plus jeunes ont pu rejoindre 

leurs futurs co-équipiers afin d’assimiler le passage sur grand terrain à l’occasion de matchs amicaux. En 

attendant la reprise dans quelques semaines, tous ont droit à un repos bien mérité et ont rangé leurs 

crampons durant quelques jours seulement. 

Les classements à l’issue de la saison 2024-2025 : 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La reprise de la compétition est déjà prévue mi-septembre, avec la reprise des entrainements début août. 

Un week-end cohésion sera également au programme ainsi que plusieurs matchs amicaux contre des 

équipes du secteur.  

 

  Le Président 

Classement U13 – D3 – Poule H 

Classement U15 – D3 – Poule F 
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Les associations 

Club de l’amitié : 

1985-2025 

Le club de l’amitié de Voyer fête ses 40 ans. 

D’abord présidé par Mme Marie DORKEL, c’est désormais Mme Mathilde SAGRE qui depuis 1987, est à la tête de 

l’association. 

C’est avec joie et enthousiasme que nous venons de célébrer ce magnifique anniversaire. 40 années de rencontres, 

de partages et de moments inoubliables. 

Après toutes ces années, le club perdure avec toujours la même volonté ; celle de créer des moments de partage 

et de convivialité pour éviter l’isolement. 

Aujourd’hui composé d’une vingtaine de membres, le club organise une fois tous les quinze jours un après-midi 

de jeux, le tout agrémenté d’un goûter. 

Au cours de l’année divers repas sont organisés à l’occasion du mardi-gras, de l’assemblée générale, de la fête des 

mères, des anniversaires des membres, des anniversaires de mariage, du repas de clôture avant les vacances de 

juillet août, du loto, du repas de Noël.  

Les habitants de Voyer ou des villages aux alentours qui souhaiteraient se joindre à nous, seront les bienvenus. 

Reprise du club le jeudi 11 septembre à 14h à la salle. 

La Présidente, Sagre Mathilde et son comité 
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Club de l’amitié : 

 

Les associations 
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Les associations 

Conseil de fabrique 

Pour la deuxième année consécutive, l’archiprêtré de Lorquin et le conseil de fabrique de Voyer ont permis aux 

fidèles de renouer avec la tradition de la procession de la Fête-Dieu. 

Cette année l’abbé Gérard était assisté pendant l’office et la procession de jeunes séminaristes. Après la messe, 

c’est sous un soleil radieux que la procession s’est mise en marche derrière les servants de messe, suivis d’enfants 

qui lançaient au sol des pétales de roses. 

Une foule nombreuse constituait le cortège qui suivait un chemin balisé de fanions 

et de fleurs confectionnées par des bénévoles. Les processionnaires ont pu 

s’arrêter à deux autels-reposoirs installés pour l’occasion et richement décorés, 

pour y recevoir une bénédiction. C’est sur un message de paix souhaitant le 

bonheur à chacun que c’est achevé ce moment empreint de ferveur religieuse. 

Pendant la messe, vous avez pu admirer au fond du chœur un tableau sur le thème 

de l’Espérance fait au patchwork réalisé par l’équipe pastorale. Un arbre de vie, 

l’Espérance des feuilles vertes et l’ancre. L’amour du cœur rouge et le tronc rouge 

du buisson ardent qui brûle de l’intérieur, on devine le Christ ressuscité les bras 

ouverts dans le cœur de l’arbre 

Un repas a été pris en commun à la salle. 

Un grand merci à tous les bénévoles d’avoir pris sur votre temps ainsi que l’énergie que vous avez généreusement 

offert lors de la Fête Dieu 

La Présidente, Josiane Krause 
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Les associations 

Les associations 

Conseil de fabrique 
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Donneurs de sang bénévoles 

L'assemblée générale des donneurs de sang a rassemblé les donneurs le 2 mai. Après les 

parties règlementaires destinées à mettre à jour les statuts, de très nombreux donneurs ont 

été mis à l'honneur pour la remise des diplômes.  

Anna Bour, Zoé Ramm et Éric Nisseron ont rejoint le comité.  

Les membres de l'association remercient chaleureusement tous les donneurs bénévoles et vous donnent rendez-

vous le 19 août pour la prochaine collecte de sang de 17h à 20h à Voyer. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Informations des donneurs de sang bénévoles de Sarrebourg et environs 

Une marche pour tous est organisée le dimanche 28 septembre, ouverte 

à tout public à Voyer.  

Les départs se feront de 8h30 à 10h au départ de la salle polyvalente. 

Deux circuits sont proposés, à savoir 5,5 kms et 8,5 kms avec un 

ravitaillement au lieu-dit "Pieds Nickelés". 

Un repas sera proposé sur réservation à la salle. 

Venez partager un moment convivial dans la nature et soutenir nos 

associations DSB "Afin que nul ne meure, faute de sang" 

Pour tout renseignement : 06 76 15 54 76 où 06 45 67 64 66 

 

 

Le comité et sa présidente Francine Haffemayer 

 

 

Les associations 

➢ La prochaine collecte de don de sang aura lieu à la salle 

polyvalente de Voyer le : 

MARDI 19 AOUT  

de 17h à 20h 

(se munir d’une pièce d’identité avec photo) 
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Les associations 

Foyer rural 

Le foyer rural : tennis table, molkky et salon 

du jeu au programme 

 

Le foyer rural a tenu son assemblée 

générale. Le président Bernard Poirot et la 

trésorière Sandrine Maire ont 

successivement tiré un bilan favorable tant 

au niveau des activités que de la trésorerie. 

Ce fut l’occasion de parler différentes 

sections de l’association. 

Le « ping » est en vogue depuis les performances des frères Lebrun aux Jeux olympiques mais à Voyer, c’est une 

affaire qui dure depuis longtemps. Trois équipes étaient inscrites en championnat UJLL de tennis de table dont une 

en moins de 15 ans. L’équipe 1 réussit à se maintenir en Excellence en terminant 3e exaequo derrière Phalsbourg 

et l’équipe 2 accède à la Promotion en terminant 2ème de la Division 1 derrière Saint-Jean Koutzerode. Pour Bernard 

Poirot, président joueur de l’équipe 2 « ce sera dur d’aller plus haut la saison prochaine car il faudra d’abord une 

équipe au complet, ce qui n’a pas toujours été le cas, les métiers des uns et des autres ne permettant pas toujours 

d’être disponible pour les rencontrent du vendredi soir ». Les joueurs de l’équipe Espoirs quant à eux auront atteint 

la « limite d’âge » la saison prochaine et joueront en championnat sénior en division 3. D’ailleurs, un appel aux 

nouvelles recrues est lancé pour qu’elles n’hésitent pas à rejoindre les différentes équipes. Deux tournois majeurs 

ont été organisés à Voyer pour l’UJLL : le tournoi annuel des vétérans et la 30e édition du challenge 

interentreprises. Le point commun ? Christophe Mallein, joueur de l’équipe 1 termine à chaque fois à la première 

place. Ces organisations sont reconduites et une nouvelle table et de nouveaux maillots sont prévus pour l’an 

prochain. 

Du côté du Molkky, jeu de quilles finlandaises qui ne se joue pas qu’en loisir, l’équipe des Gagottes, comme elle 

s’est officiellement nommée en référence au surnom cher aux habitants de Voyer, essaye de rivaliser avec les 

grosses cylindrées du championnat lorrain. « Mais ce n’est pas si simple, pour son responsable Julien Bolle, le vivier 

est plus important dans des villes comme Metz ». Metz qui termine 1er de leur poule, et pourtant, les Gagottes 

n’ont perdu que de 3 points face à eux lors du dernier match. Des play-offs seront joués en septembre pour 

déterminer un classement général entre les deux poules du championnat lorrain. Fort de leur expérience des jeux 

de lancés, ils organiseront le 12 octobre prochain le 2e open de cornhole, un jeu vedette importé des Etats-Unis, 

cher aux farmers où on lance des petits sacs lestés dans une planche trouée et inclinée, à 8 mètres de distance. 

Enfin, les jeux de société, c’est un véritable phénomène de … société.  Souvent plus de 20 joueurs se retrouvent 

chaque jeudi et certains font plus de 20 km pour jouer à la salle polyvalente à tous types de jeux récents. Car il n’y 

a pas que le Monopoly ou le Uno, même si l’essentiel, comme le dit Laurent Maire, le responsable de la section 

jeux, « c’est de passer un bon moment entre joueurs, dans une ambiance détendue, en adaptant le jeu proposé 

au public présent ». Fort de l’organisation de 5 éditions du salon du jeu, le foyer rural se tourne vers le 6eme opus 

du VVJ, Venez VOYER Jouez, qui se tiendra les 22-23 novembre prochain avec des nouveautés, des auteurs et des 

illustrateurs venant de la région mais aussi de toute la France. Avant, il y aura en septembre la fête des vins et la 

fête patronale auxquelles le foyer participe. 

Mais pour le mot de la fin, ce que l’on retiendra, c’est que sans les dizaines de bénévoles participant aux actions 

du Foyer, ces manifestations ne pourraient pas avoir lieu facilement. 

Renseignements par mail : foyer.rural.voyer@gmail.com. 

Le Président, Bernard Poirot 

mailto:foyer.rural.voyer@gmail.com
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Les associations 

L’Association des Parents d’Elèves. 

VACANCES tant attendues !! 
 

La fin de l’année (scolaire) pour nous a enfin sonné ! Elle a été le reflet du reste de l’année, intense, chargée, festive 

et incertaine …. Les bénévoles de l’Associations des Parents d’Elèves du RPI Nitting, Voyer et Hermelange, ont une 

nouvelle fois mené à bien de multiples actions ayant connus chacune un grand succès 

Nous avons clôturé l’année avec deux gros et traditionnels évènements  

 Le samedi 17 mai 2025, nous avons amené à Fraispertuis, les enfants adhérents de l’APE. Quelques parents 
et une institutrice, se sont portés volontaires pour nous accompagner un grand merci à eux. Avec le soleil 
et très peu de visiteurs au sein du parcs, les enfants ont pu profiter des attractions durant toute la journée. 
Cette année encore tout le monde a pu bien profiter. 
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L’Association des Parents d’Elèves. 
 

 Le samedi 28 Juin 2025, s’est déroulée notre traditionnelle kermesse de fin d’année. Au programme jeux 
pour les enfants, promenades à poney, spectacles, stands de boissons et gâteaux, étaient au rendez-vous 
ainsi que la restauration proposée par le traiteur Le Wéré. La météo ayant été clémente, nous avons donc 
pu nous retrouver à Hermelange. Malgré la chaleur les enfants nous ont offert un super spectacle. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les associations 
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Les associations 

L’Association des Parents d’Elèves. 
 

Pour clôturer cette année et oublier le climat tendu 
lié à l’incertitude de la prochaine rentrée, nous 
avons organisé une journée détente le dimanche 
29 juin 2025. Jérémy Haffemayer nous a 
chaleureusement accueillis à la ferme du Pransieux 
pour nous remercier de notre présence lors de la 
vente de sapins.  

Tables aux couleurs estivales, tours en quad et 
piscine de fortune pour les enfants nous 
attendaient. Ces activitées ont été appréciées de 
tous ! Idéal pour décompresser ensemble ! Un 
moment chaleureux et necéssaire ayant permis à 
chacun de profiter tout au long de la journée. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le président : Loic Firtion 

Je remercie les membres de l’associations qui ont répondu 

présents tout au long de l’année ! Je remercie également nos 

partenaires, les institutrices/instituteur et une nouvelle fois 

les mairies pour tout ce que nous avons pu accomplir 

ensemble cette année. Maintenant est venu le temps pour 

tous de se reposer. Bonnes vacances à toutes et à tous. 
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Expression libre 


